

GRANOLLERS

COMUNIDAD CRISTIANA

EDITORIAL

CARTA AL LECTOR

Lector amigo: No dudamos que al recibir este número habrá tenido Vd. una pequeña sorpresa. Incluso nos atrevemos a pensar que habrá sido una sorpresa agradable. Efectivamente, tal como habrá deducido, a partir de esta entrega, el semanario « ACCION CATOLICA » se llamará « GRANOLLERS, COMUNIDAD CRISTIANA ». Quizá inesperadamente para Vd., después de pensarlo mucho por nuestra parte, y por motivos ciertamente de apreciable peso; motivos que, en atención al interés creciente con que honra Vd. a nuestro semanario, no creemos correcto dejar en el tintero

En realidad, más que cambiar el título, lo que se ha hecho es ponerle uno. Porque Acción Católica no es nombre de revista, sino de una institución apostólica suficientemente determinada. La Acción Católica actúa en un ámbito mucho más extenso que el de la prensa y, por otra parte, muchos aspectos de la vida parroquial y ciudadana no quedan debidamente incluidos bajo la denominación de Acción Católica, aunque a ella, como entidad, pertenezcamos los que redactamos este semanario.

El título quizá parecerá algo largo, pero hemos preferido sacrificar la concisión a la idea, que nos parece bella y rica de contenido. Bajo una clara determinación local, el nuevo título expresa, más que una afirmación, un deseo que debe convertirse en realidad con el esfuerzo de todos, instituciones y personas. De este esfuerzo, que en unos aspectos está ya en marcha, y en otros en germen, nuestra publicación será a la vez estímulo y eco.

El encabezamiento y el contenido del semanario nos recordará semanalmente, a Vd. y a nosotros, la urgencia de arrimar el hombro para convertir entre todos a nuestra ciudad en una verdadera comunidad cristiana, donde reine la verdad, la justicia y el amor.

Seguirá nuestro semanario absolutamente fiel a las enseñanzas y orientaciones de la Iglesia, como lo ha hecho siempre, puesto que de ella depende y servirle equivale a servir a la verdad, única misión del periodista según Juan XXIII. Nunca, ciertamente, con ánimo de herir (« Proclama la verdad con caridad », Eł 4,15) pero no callándola porque hiera

Con el presente número le ofrecemos, lector, otras mejoras que procuraremos conservar y hacer definitivas. Nos referimos al aumento de páginas y a la aparición de nuevas secciones fijas que irán dando mayor hondura y más variedad al semanario. Queremos llamar su atención sobre la vertiente social que se intenta dar, desde hace algún tiempo, a estas páginas. Su fin no es otro que el de contribuir a despertar en todos nosotros este sentido social que, según declaración de la Jerarquía, deja mucho que desear en nuestro país.

Sabemos que Vd. y todos los lectores sabrán apreciar favorablemente este mejorado servicio que nos complace poderles ofrecer, puesto que han sabido merecerlo con su interés y con su fidelidad.

GRANOLLERS
comunidad cristiana

Temes d'Espanya

Les coses van millorant

Sempre s'ha dit que ningú és profeta a la seva terra. Gairebé maiu na persona triomfa a casa seva i ha de fer ho fora per convèncer als seus de la pròpia valua.

Fa pocs dies, però, hem tingut una alegria. Nosaltres, els granollerins, hem premiat un pintor abans que ho hagués estat a l'estranger.

Es tracta d'en Roman Vallès, artista que ha guanyat el Premi de Pintura d'aquest any i que després ha estat el guanyador del Premi suís de Pintura Abstracta 1960 entre 35 participants de diversos països. Es veu que les coses van canviant.

S.

En este número:

Inauguració del Curs d'activitats 1960-61 de la J. A. C.

Espiritualitat: Estimar

Temes socials: Es paga a l'obrer allò que és just?

Note: d'Art

Vox Populi

Día del Caudillo

Para conmemorar el XXIV aniversario de la exaltación del Generalísimo Franco a la Jefatura del Estado, el pasado sábado, día 1 de octubre, tuvo lugar una Misa rezada en la Iglesia Arciprestal de San Esteban, a petición de la Jefatura del Movimiento de nuestra ciudad y a la que asistieron las primeras autoridades, junto con un gran número de ciudadanos.

Asamblea General de Ejercitantes

El próximo miércoles, día 12, festividad de Nuestra Sra. del Pilar, se celebrará en la Ciudad Condal la anual Asamblea General de Ejercitantes que, como es costumbre, tendrá lugar (D. m.) en el Palacio Nacional de Montjuich. Será presidida por nuestro Prelado, Excmo. y Rvdmo. Sr. D. Gregorio Modrego Casaus, y en ella participarán distinguidos oradores, propagandistas de la Obra de los Ejercicios Parroquiales. Tendrán lugar además importantes actos religiosos y por la tarde está anunciada la actuación del famoso cantor Rvdo. P. Aimé Duval, S. I., auténtico mago de la canción ligera francesa, que interpretará nuevas composiciones de su repertorio. Está prevista la asistencia de muchos ejercitantes granollerenses, invitándose a todos ellos a fin de que no dejen de asistir a tan importantes actos.

Clausura de los servicios de socorros en carretera

Nuestra ciudad se ha visto distinguida con los actos de clausura de los Servicios de Socorro en Carretera, prestados por la Cruz Roja en las carreteras de la provincia.

En el Parque Deportivo Municipal, fue desarrollada una demostración con simulacros de accidentes diversos, ante numeroso público.

Por nuestro Cura Párroco y Deán Arcipreste, reverendo don José Campo Lleó, fue bendecido uno de los botiquines de carretera a instalar a la entrada de Granollers y dos « Vespas » destinadas a la Brigada de esta localidad.

Los actos fueron presenciados por las autoridades, entre las que cabe destacar a don José M^a de Muller y Abadal, presidente de la Asamblea Provincial de la Cruz Roja; don Carlos Font Llopart, alcalde y diputado provincial; don Juan Balcells Tapiés, presidente de la Asamblea Local; doña M^a Angeles Aussió Vila de Font, presidenta de honor con doña Nieves Aleu de Balcells; reverendo don José Campo Lleó, Deán-Arcipreste; don Miguel Castillo, comandante del Puesto de la Guardia Civil; doctor don Juan Coll Calderón, director médico del Dispensario y otras distinguidas personalidades

Avionetas del Aéreo-Club Barcelona-Sabadell, evolucionaron sobre las pistas del Parque Municipal de Deportes, arrojando en paracaídas obsequios para las Asambleas de Barcelona y de Granollers.

Enlace matrimonial

Los jóvenes Pedro Llach Marco y Pepita Mas Santamaría, militantes ambos de la juventud de Acción Católica, se confirieron el Sacramento del Matrimonio en nuestra Iglesia Arciprestal de San Esteban, el pasado lunes, día 3 de octubre. Bendijo la sagrada unión el Rvdo. Mn Juan Batlles, Consiliario Diocesano de los Jó-

venes de A. C., el cual en sentida plática glosó magistralmente el Sacramento Matrimonial El Rvdo. Mn. Juan Samper celebró la Santa Misa de Esponsales. Nuestra enhorabuena a los nuevos esposos

“ Aplec del Roser ”

Como ya es tradicional, el pasado domingo, día 2 de octubre, en la Institución que la Obra Tutelar Agraria « Santa María del Vallés » posee en la vecina localidad de Lliçá de Vall, se organizaron importantes actos en honor de la Santísima Virgen del Rosario, integrados por fiestas religiosas y populares a las que asistieron relevantes personalidades barcelonesas. Se desarrollaron competiciones deportivas, sardanas, festival infantil y danzas regionales, en las que intervino el « Esbart Dansaire del Centro Católico », de nuestra ciudad.

Exposición de Arte

Desde los días 8 al 14 del corriente, quedará instalada, en la plaza de Maluquer y Salvador, la V Exposición Concurso Comarcal de Arte, pintura y dibujo, que organiza la Obra Educación y Descanso y que como todos los años es de esperar sea muy concurrida tanto por la calidad de los cuadros exhibidos como por la originalidad de su instalación.

Teatro

Dentro del II Concurso Teatral, organizado por el Movimiento de Juventud de Acción Católica del Vallés, actuará, en el local del « Casino-Club de Ritmo » de nuestra ciudad, el próximo sábado, día 15, a las 10'45 de la noche, el cuadro escénico de Radio Juventud de Granollers. Serán puestas en escena « L'Agència d'informes comercials », sainete en un acto, de Pompeyo Gener, y la pieza en dos actos, original de Eduardo Criado, « Los blancos dientes del perro ». El cuadro escénico de nuestra emisora actuará bajo la dirección de don Luis Pujol e intervienen en los repartos Jorge Cortés, Remedios Martínez, Modesto Molina, Juan Cervera, Arturo Gómez, Mercedes Cano, Pedro Lacambra, Luis Pujol, Ramón Maestro, Manuel Cano, Rosa Mari Vilaseca, Esteban Font, Mari Carmen Nieto, Carmen Palaus y Manuel Allepuz.



Inauguració del curs d'activitats 1960-61 de la J. A. C.

El diumenge dia dos d'octubre la J.A.C. ha proclamat la campanya del present any a la Comarca del Vallès.

El diumenge dia nou, es farà el mateix a la Comarca del Maresma, i successivament a totes les altres comarques de la Diòcesi.

Aquesta diada de la inauguració és una fita que, al principi de curs, la J. A. C. estableix anualment des de ja fa uns quants anys.

De fet és una crida a tots els Militants per a posar mans a la tasca junt amb els seus companys d'altres comarques.

Es per això que tal diada té altres sentits a part del fonamental. Un primer, de retrobament dels Militants després del patèntesi de l'estiu. Retrobament intencionat.

Un altre, de nou contacte amb els Consiliaris i dirigents. I un sentit d'acció de gràcies col·lectiva per les benediccions del cel durant l'última campanya.

Però, el sentit, o millor dit el motiu principal és el llançament de la seva Campanya. La d'aquest any porta per lema: « El treball forja de la vida »

* * *

Després d'aquest dia, els Militants s'entornen cap al seu poble disposats a les accions que Déu els demani en cada conjuntura de la seva vida. Per a això el Militant podrà comptar amb instruments valuosos; les paraules

d'encoratjament del Consiliari Mn. Baïlles i del dirigent Marcel Galobart, que ha pogut escoltar. El llibre de la campanya que ha rebut aquest mateix dia. El Butlletí de Militants que sortirà cada mes en endavant. L'ajuda dels altres Militants amb els que s'ha retrobat. I sobretot amb la pregària comunitària que ha fet a la Mare de Déu de Puiggraciós, abans d'entornar-se'n cap a casa.

Perquè els Militants de la J. A. C. del Vallès i baix Montseny varen pujar el dia dos fins els peus de la Verge a demanar-li que ella, que presideix

la nostra comarca, presideixi i beneeixi el nostre treball de Militants.

Erem bastants. Entre noies i nois uns tres cents. La pujada a la muntanya va estar plena de sentit. Pujàrem en tres grups per tres camins diferents, per Bigues, per l'Ametlla i per la Garriga.

Pujàrem cantant. No tant com haguéssim volgut, perquè la pujada és forta. I ens congregàrem tots a dalt, davant l'ermita. Per anar junts a donar el bon dia a la Mare de Déu. I després escoltar la paraula dels qui ens portaven el missatge. Més tard assistir a una Missa cantada a l'ermita, en la que materialment no hi cabíem. I després de dinar, i esbargir-nos, tornar a casa havent despedit a la Verge.

P. S.

NOTICIARIO

Han sido designados, Delegados Comarcales del Vallés y Bajo Montseny, nuestros amigos Luis Riu, de San Esteban de Palautordera; Arcadio Viñas, de Mollet y Domingo Turull, de Parets. Se ha creído oportuno aumentar al número de tres, los delegados comarcales, debido a lo difícil que resultaba últimamente llevar el peso de la Comarca uno solo, como hasta ahora se ha venido haciendo.

Esperamos de ellos sabrán llevar con brillantez y desenvoltura nuestro movimiento comarcal. Reciban nuestra más sincera felicitación.

////

En nuestro número anterior, dimos la noticia del accidente de moto de Mn. Juan Bellavista. Durante esta semana, ha ido mejorando, aunque muy lentamente; las últimas noticias nos confirman que se encuentra ya fuera de peligro.

Desearíamos poder dar, la próxima semana, noticias aún más satisfactorias. Pedimos oraciones, sobre todo, de la juventud de nuestra comarca tan querida por él.

////

325 es el número de jóvenes y muchachos que asistieron a la inauguración de la campaña comarcal de A. C. en el Santuario de Nuestra Señora de Puiggraciós, viniendo de los siguientes pueblos: San Celoni, San Esteban de Palautordera, Santa María de Palautordera, Cardedeu, Llinás, San Antonio de Vilamajor, Palou, Granollers, La Garriga, Llerona, Matará, Vilanova de la Roca, Montornés, La Roca, Mollet, San Fausto, Parets, Montmeló, Palausolitar, Palau de Plegamans, Llisá de Munt, Santa Eulalia y Bigas.

////

Como el pasado año, tendremos, para el próximo mes de noviembre, nuestra IV Semana de Juventud; este año el lema será « El Trabajo » (de acuerdo con la presente campaña). Se están haciendo los primeros preparativos, que si Dios quiere, promete ser interesante y de mucho contenido.

J. Q.

GRANOLLERS - 3



EXCLUSIVA
DE VENTA

SASTRERIA
CAMISERIA
RIERA

PLAZA OLLAS, 18
GRANOLLERS

Distinguidos Sres. :

Motiva mi escrito la nueva forma de oír Misa ; por ejemplo, la de las nueve horas de la mañana (días festivos) y la Vespertina. Las dos siguen una misma pauta, mientras que las restantes sirven para confesiones, pues mientras unos nos levantamos, otros permanecen de rodillas o viceversa. Pude comprobar, el pasado domingo, que en Barcelona sucedía igual y dándome cuenta de que en nada favorece, este, digamos desarreglo, en acto tan solemnísimo, me atrevo a pedir una aclaración.

¿ Debemos los fieles mantenernos en la nueva forma al oír la Santa Misa, para que otros tomen ejemplo? Al ser preguntados, ¿ qué respuesta dar? ¿ cuál es la manera correcta?

Si lo pudieran exponer en este Semanario les puedo asegurar que muchas personas se lo agradecerían.

Con agradecimiento por su atención
A. P.

La nueva forma de oír la Misa no es, naturalmente, un capricho, sino que forma parte de un conjunto de normas para la participación de los fieles, promulgadas por el Excmo. Sr. Arzobispo-Obispo en un « Directorio Diocesano para la Santa Misa » del año 1958. En el mismo se recomienda que la introducción de dichas normas se haga de una forma adaptada y gradual. De aquí que, provisionalmente, en unas misas se siga la práctica antigua y en otras la nueva, en espera del día en que parezca oportuno implantar en todas las misas las normas del Directorio. Entretanto, puede seguirse la misa en la forma antigua, aunque es preferible acostumbrarse voluntariamente a las nuevas actitudes, mucho más adaptadas a la estructura de las partes de la Misa y a la función activa que los fieles deben desempeñar en la misma.

« ACCIÓN CATÓLICA »

CAMISAS A MEDIDA

Cuellos perfectos inarrugables

CAMISERIA - SASTRERIA

R I E R A

PLAZA OLLAS, 18

Estimar

Doncs sí, germans, resulta que el més gran manament de la llei no és « no mataràs » ni « no robaràs ». Tampoc no és « no treballaràs en diumenge » o « no diràs mentides », ni cosa semblant.

Ens diu Jesucrist que el manament més gran és de caràcter positiu: « Estimaràs el Senyor, el teu Déu ». I el segon és semblant al primer: « Estimaràs el teu pròxim com a tu mateix ».

No es tracta d'odiar el pecat i abstenir-se'n, i al mateix temps (si això fos possible!) desentendre's de Déu i del pròxim, sinó d'estimar profundament i obrar en conseqüència. No vol dir Jesucrist que els altres manaments no siguin importants ni necessaris, sinó que només valen quan són fruit d'amor.

Aquell qui basteix la seva vida moral sobre una virtut que no sigui l'amor, edifica sobre sorra. Per això veiem tantes « moralitats » esguerrades, en uns aspectes del més irritant puritanisme i en altres del més absolut llibertinatge. (« Jo potser renegaré, però mai no he dit una mentida », « Mai no us negaré un favor, però no us fiqueu en la meva moral »).

Treieu la bastida (la bastida dels convencionalismes socials, dels possibles prejudicis econòmics) i tot s'enorrarà, perquè no està fonamentat sobre l'amor a Déu i al pròxim (primerament a Déu, humanitaristes!)

Estimar costa, ho sabem prou. Estimar tothom, abans que tot i per sobre de tot, costa més encara. Però arribar-se a convèncer que cal obrar sempre i únicament moguts d'amor, i fer-ho, llinda amb l'heroïsmes. Ens sembla que estimar, és buidar-se. Ens sembla que voler el bé als altres, és negarse'l un mateix. Potser perquè no ho hem provat mai.

Ens agradaría, sobretot de cara als altres, que el manament primer no fos aquest, sinó el que ens convé al nostre egoïsmes.

Per als pares, el primer i únic manament

sembla que sigui « Honraràs pare i mare », o sigui, seràs el meu fidel i abnegat servidor; m'agrairàs continuament l'haver-te portat al món i el mantenir-te; treballaràs en allò que convingui al meu progrés econòmic i et casaràs amb qui doni satisfacció al meu gust i a l'honor de la família.

Per als que són a dalt, la primera regla és « pagaràs puntualment els impostos » i et guardaràs prou de trobar malament alguna decisió meva.

El que està a baix demanarà al de dalt: « Faràs ploure sempre al meu gust », procurant que les teves mesures m'afavoreixin sempre a mi i, sobretot, ensorrin els altres.

El comerciant dirà: « Mentiràs sempre que puguis, menys quan et dirigeixis a mi ». Seràs just i equitatiu, excepte en els casos en que jo pugui aplicar el principi de que « el negoci és el negoci ».

L'empresari es dirà: « No mataràs (si no és de gana) ». El treballador exigirà: « Em pagaràs esplèndidament » —encara que no he vingut a treballar—, perquè no m'he endut peces ni he trencat telers (o sigui, no he robat ni he matat).

Uns diran: « Et podràs permetre —i se t'aplaudiran— tots els excessos morals, mentre no toquis la meva família ». Altres: « Fes bé al qui et faci bé; no tinguis odi mortal a ningú, en principi, exceptuant els que t'han fet mal, o t'ho pensen, o ho sembla, o pensen diferent de tu, o valen més que tu, o són més apreciats que tu ».

Es així com construïm unes lleis de conducta, unes morals, no a l'entorn de l'amor a Déu o de l'amor al pròxim, sinó a l'entorn de l'amor propi.

Els resultats ja els veiem.

El camí que caldria seguir, també.

Les paraules de Jesucrist ens han d'estimular avui a una acurada revisió de motius, a un examen implacable dels nostres principis morals. — J. CAMPS

L'actualitat té un nom: BOLETS

Aquesta secció, que sempre ha donat acolliment als esdeveniments capitals de cada setmana, es vesteix avui la roba de cada dia, es posa les espadenyes, i dona testimoni i deixa constància d'una actualitat més localitzada, menys aparatosa que els discursos i discussions a l'Assemblea de les Nacions Unides.

L'anar a buscar bolets es converteix, per molts, en un ritus que cal acomplir un cop l'estiu ha deixat d'ésser i la tardor ha començat a instal·lar-se. I, com tots els ritus, el d'anar a buscar bolets també sofreix deformacions, canvis i transmutacions, la més freqüent de les quals és la de convertir l'objectiu essencial en excusa senzilla per fer una sortida i una costellada. — J.

Es paga a l'obrer allò que és just?

Salari i Dividends

Sota aquest títol la revista barcelonina « Dirigentes », de la qual ja hem parlat en altres ocasions, planteja un problema sempre vigent i de la màxima actualitat en aquest període d'estabilització econòmica.

« Va prenent cos entre nosaltres — diu la publicació d'Acció Social Patronal — el criteri que la nostra malaltissa economia no permet el pagament de salaris justos i que, vista l'experiència inflacionista de l'últim augment massiu de salaris, no s'ha de pensar per ara en augments. És curiós que aquest criteri coincideixi amb la publicació en la premsa de ressenyes de Juntes Generals i de la publicació de balanços d'algunes empreses. I això ens fa pensar en la connexió que hi ha entre salaris i dividends ». Segueix dient l'articulista que quan uns elements de l'empresa es col·loquen en posició de preferència a d'altres, s'origina una situació injusta, i que « si habituats a un clima de retribucions baixes aconseguim els primers beneficis amb aquesta condició, es planteja un frau de molt profundes conseqüències », ja que « abans de la retribució del capital s'ha de pensar en la retribució laboral ».

El XIII^e Consell Nacional de la J. O. C.

El tractament injust que, en termes generals, es ve infligint a l'obrer en el moment econòmic actual, fou, també, tema del Consell Nacional de la JOC celebrat el passat mes juliol, després del qual es feu pública una declaració que conté, entre d'altres, els següents punts:

1. En la producció intervenen dos factors fonamentals: capital i treball. Per tant, a ambdós factors els correspon participar en els fruits, decisions i projectes de la producció.

2. La participació del capital ha de ser proporcionada al risc i al servei que rendeix en la producció. Quan la necessitat d'incrementar les inversions exigeix majors estímuls, ha de quedar sempre assegurada la justa remuneració del treball.

6. La justícia demana que el salari sigui, almenys, suficient per a atendre la subsistència del treballador i de la seva família en condicions normals. Amb més raó, en el moment actual, en quedar suprimides les hores extres i els treballs amb incentiu o prima.

7. El treball té reconegut el dret a participar proporcionalment en els beneficis, segons la seva intervenció en la qualitat i rendiment de la producció.

Doctrina

En definitiva, tant el pensament de la joventut obrera com el dels patrons catòlics, respon perfectament al mateix pensament dels nostres metropolitans, quan davant dels problemes morals de l'estabilització i el desenvolupament econòmic, recorden el deure « d'obrir pas a una més justa distribució de béns i a un més equitatiu repartiment de les càrregues », i concorda amb les paraules del mateix Pius XIIè, quant, adreçant-se precisament a treballadors espanyols, diu que « el salari just i una millor distribució dels béns temporals constitueixen dues de les exigències més urgents en el programa social de l'Església ». I el mateix Pius XIIè proclamava com a postulat fonamental de la concòrdia social « un salari que assegurí l'assistència de la família i sigui tal que faci possible als pares el compliment del seu deure natural de criar una prole sanament alimentada i vestida; una habitació digna de persones humanes; la possibilitat de procurar als fills una suficient instrucció i una educació convenient; la de mirar i adoptar providències per als temps d'estretor, malaltia i vellesa ». I no cal pas que ara ens remuntem a Lleó XIIIè i Pius XIè, que ja proclamaren la necessitat del salari familiar; del salari que permetés l'estalvi i l'accés a la propietat; i de la conveniència d'atemperar el contracte de treball amb el contracte de societat, de tal manera, que els obrers vinguin a ser cointeressats en la propietat o en l'administració i participin dels beneficis comuns.

Els conceptes, doncs, són ben clars. Malgrat tot, no han estat entenedors per a tothom i el problema, com dèiem al principi, segueix vigent i viu. Cal, doncs, que tots plegats ens preguntem de debò si es paga a l'obrer allò que és just, i ho contestem amb plena sinceritat. — C.

Notes d'actualitat

Eleccions sindicals

L'actualitat laboral espanyola està, avui, determinada per les eleccions sindicals. No cal dir que el XIII^e Consell Nacional de la JOC, celebrat recentment a Madrid, es va ocupar d'aquest tema i les seves conclusions es recolliren en la declaració que es féu pública una vegada clausurat el Consell. Heus ací els punts de la declaració que es refereixen a l'organització sindical i a les eleccions sindicals:

9.^o En las circunstancias actuales se hace necesario, con mayor urgencia que nunca, que la organización sindical, manteniéndose alejada de toda actividad política, sea verdaderamente representativa y cumpla con entera independencia su auténtica función de defensa de los derechos de la clase trabajadora.

10.^o En concreto, debe garantizarse que las elecciones sindicales sean auténticamente representativas. Para ello es necesario:

a) Que se informe con claridad y tiempo suficiente del procedimiento de elecciones sindicales.

b) Que se pongan los medios para que las próximas elecciones se realicen con toda honradez, castigando severamente toda coacción, incumplimiento u obstáculo.

c) Que se den garantías suficientes a los responsables sindicales elegidos, ante el despido u otras represalias, cuando ellos defiendan los justos intereses de los trabajadores.

d) Que todos los cargos sindicales actuales cumplan la función que les ha sido encomendada, conscientes de la responsabilidad ante la presente situación de la clase trabajadora.

e) Que todos los trabajadores se sientan responsables al elegir a los representantes que han de defender sus derechos e intereses.

La Setmana Social de Valladolid

La Comissió Episcopal de Doctrina i Orientació Social, en sessió celebrada el passat dia 27 de setembre, acordà la suspensió de la XX^{ena} Setmana Social d'Espanya, que havia de tenir lloc a Valladolid en el proper mes de novembre, sobre temes d'informació.

Hores de treball

El Deutsche Bank ha publicat un quadre expressiu del promig d'hores setmanals treballades en diversos països des del 1950 al 1959, en el qual s'observa la important reducció d'hores de treball assolida durant els deu anys. El promig d'hores setmanals de treball en l'any 1959 ha estat el següent: Gran Bretanya, 45'9; Alemanya Occidental, 45'7; França, 45; Suïssa, 46'6; Estats Units, 40'3; Japó, 50'5.

DEPORTES

Resultados de la pasada jornada

Baloncesto: Vich-Granollers: 54 69

Futbol: Manlleu Granollers: 3 1

Partidos para hoy

Baloncesto: Granollers-C. C. Gracia

Futbol: Granollers-Fabra Coats

C. B. Vich, 54 - C. B. Granollers, 69

Jornada completa, la del domingo

El encuentro jugado por el C. B. Granollers puede calificarse de magnífico. Plan-teado tácticamente con acierto por el en-trenador Mogas, el Granollers fue siempre por delante en el marcador, realizando jugadas de gran belleza, junto con maravillosas encestes a media distancia.

El Vich empezó defendiendo por zonas, más tarde marcó hombre por hombre, pero ni de una forma ni de otra; pudo contener el formidable juego del equipo visitante, que trenzando sus jugadas desde atrás, iba aumentando el marcador.

Quizá llevados por un estricto afán de crítica, podríamos decir que el Granollers, nunca hubiera debido encajar 54 puntos; pero la excesiva confianza de los jugadores titulares ante la marcha siempre ascendente del marcador, y algunos cambios realizados en la segunda parte para dar entrada a jugadores que aún precisan de preparación, fue la causa de ello.

En el plano individual, si bien todos rayaron a gran altura, cabe destacar la estupenda actuación de Dasques, plétórico de juego y tiro, y los espectaculares encestes a media distancia de Cuní.

Con anterioridad, los juveniles, después de un buen partido, en el que dieron prueba de los progresos que van realizando, habían ganado por 23 a 11. Y para redondear la jornada, el partido de segundos también fue ganado por los blanquiazules.

Hoy nos visita el C. C. Gracia actual colíder junto con el Granollers. El equipo graciense es de gran potencia atacante y encestadora; por ello el pronóstico es difícil, si bien confiamos que el C. B. Granollers, bien arropado por su público, nos dará otra clara muestra de su clase.

Manlleu, 3 - Granollers, 1

Partido de muy mediocre calidad el del pasado domingo en el campo del Manlleu. Jugado con lentitud y sin nervio por parte de ambos contendientes, venciendo los propietarios del terreno por su mayor acierto en crear peligros en la puerta contraria y resolverlos. Pocas cosas nuevas nos aportó la actuación del Granollers. La tan esperada reacción no acaba de llegar y ver después de cuatro partidos un cero en la puntuación de la clasificación general, es cosa que nos empieza a inquietar un poco a todos.

Desgraciadamente, tal y como se van plantando las cosas, mucho nos tememos que esta situación vaya convirtiéndose en algo a lo que debemos ir acostumbrándonos a través de la presente temporada.

Hoy recibimos la visita del Fabra Coats. Esperamos de nuestros jugadores un esfuerzo para poderlos apuntar los primeros puntos en la tabla clasificatoria. Tenemos la impresión, por los equipos que vamos viendo desfilar como contrincantes, que exceptuados tres o cuatro de los que podríamos señalar como favoritos del Torneo el resto de conjuntos basan más sus posibilidades de victoria en un gran entusiasmo y voluntad de brega que en una clase real. De ello sacamos la que con las mismas armas los podemos batir. Hace falta desterrar de nuestro cuadro esta moral de derrota que se ha ido apoderando de él. Creemos también que nuestro público puede jugar una baza importante en ello.

OMEGA

el cine en nuestra ciudad

Rufufú da el golpe (3) Nancy Loy (Astoria-Mundial) Quiere ser una segunda parte de Rufufú, parodia de Rififi. No entretiene tanto como Rufufú, pero se pasa el rato con ella. Ritmo ágil. Esta historia de unos malhechores que quieren robar el producto de una quiniela de fútbol, resulta intrascendente pero pasable.

Resurrección (3) Rolf Hansen (Astoria-Mundial) Nueva versión de la obra de León Tolstoy. Muy lenta resulta esta historia rusa y fuera de la mentalidad actual de cine. La adaptación es fiel a la obra, pero el director ha hecho una realización fría.

Carlota (3) E. Cohen Salaberry (Coliseum) Film que obtuvo premio de interpretación en la Semana de Cine Español de nuestra ciudad. Adaptación de una comedia de Mihura, conserva demasiado su aire teatral. La parodia de un crimen que podía haber sido buena, resulta lenta y algo pesada.

Natalia (2) Christian Jaque (Canigó). Simpática historia de una modelo que quiere ser detective y pasa unas complicadas aventuras entre gangsters.

El último cuplé (3R) Juan de Orduña (Principal). ¡ si hubiese sido el último, estaríamos tranquilos!

Martes de Carnaval (3) Edmund Goulding (Coliseum) Comedia musical americana, con cadetes y alguna chica guapa. Malas canciones, mal argumento y mala interpretación.

La ladrona, su padre y el turista (3) Alessandro Blasetti (Principal).

La sombra del destino (2) Joe Malone y varios (Canigó). Policiaca.

DERBI

65 c.c.

¡Rápido y estable!

Alfonso IV, 61 - GRANOLLERS - Teléfono 800

CAFE-RESTAURANTE
SALAMERO
Centro Católico - Teléfono 701

Meriendas Helados
Refrescos Batidos
y Desayunos P. O. L. O. S

Café de Calidad - Licores de marca

Alquiler de toda clase de servicio para
Banquetes y Fiestas Familiares

Rafael Boluda

Ebanista Barnizador
Muebles de encargo
Restauraciones a domicilio

Tienda: Tarafa, 89 - Taller: Gerona, 85
GRANOLLERS

Parroquia de San Esteban

Domingos y fiestas de precepto

Misas: mañana, de de las 7 hasta la 1, cada hora. A las 9, Misa Parroquial. Tarde, a las 8, Misa y Bendición.

Confesiones: durante las misas.

Rosario: a las 7 tarde.

Días laborables

Misas: mañana, 8 y 9. Tarde, 8,30.

Confesiones: mañana, de 6,45 a 10.

Comunionen: En todas las misas y cada 15 minutos desde las 6,45 hasta las 10.

Rosario: a las 7,30 de la tarde.

Domingo XVIII de Pentecostés

Culto como de costumbre. Por la tarde, a las 7, exposición menor, Santo Rosario, ejercicios propios del mes y bendición.

Festividad de

Nuestra Señora del Pilar

No es fiesta de precepto. Las misas, como los días laborables: 8, 9 y Vespertina, a las 8,30. Por la tarde, a las 7, ejercicios propios del mes del Rosario y canto de la Salve en honor de Nuestra Señora.

Iglesia de PP. Conventuales

Misas desde las 7,30 hasta la 1,30, cada hora.

Capilla de los PP. Escolapios

Misas desde las 6,30 hasta las 11,30, cada hora.

Retiro mensual

Tendrá lugar el próximo viernes, día 13, para todas las asociaciones femeninas. A las 7,15 de la mañana, meditación, y a las 8, misa dialogada.

Mes del Rosario

Continúa todos los días laborables a las 7,45 tarde, y los festivos a las 7. La misa vespertina se aplica por las intenciones especiales del mes.

Colectas y Donativos

Colecta pro Catecismo

Parroquia	7.159,40
Nuestra Señora de Fátima.	738 50
Iglesia PP. Conventuales	798,60
Iglesia PP. Escolapios	1 865 50
Total	10.562.—

Parroquia de Ntra. Sra. de Fátima

Horario de misas — *Días festivos, a las 8 10 30 y 1. Días laborables, a las 8 de la mañana.*

Mes del Rosario — *Durante este mes, se reza el Santo Rosario los días festivos a las 5 de la tarde y los días laborables a las 8,30 de la noche.*

Catecismo *Hoy, empiezan las clases del Catecismo en la Parroquia a las 3,30 de la tarde y en el barrio «Xarlet» a las 11,30 de la mañana.*

En la colecta efectuada en nuestra parroquia el domingo pasado, para el Catecismo, se recogieron 738 pesetas.

Templo Parroquial — *Se están ultimando los detalles para proceder, en fecha muy próxima, a la colocación de la Primera Piedra e iniciación de las obras del nuevo templo dedicado a la Virgen; mientras tanto se van recibiendo donativos para tal fin, que daremos detalladamente a conocer en un boletín que va a publicarse.*

PEUS A TERRA

Práctica religiosa a Saragossa

Realisme necessari

El coneixement exacte de les dimensions de qualsevol problema és, no cal pas dubtar-ne, el primer pas per arribar a solucionar-lo. Això val, també, quan es tracte de problemes religiosos. Hi ha vegades que la manca d'informació, o el deixar-se portar per impressions, o el voler tancar els ulls davant la realitat ens fa veure les coses amb un cert tint rosant que tranquil·litza les consciències fàcils però fa subsistir, si no agreujar, els problemes.

No hi ha dubte de que en el nostre país el pes de la religiositat del poble és important. D'això, però, a considerar que no tenim problemes religiosos hi ha un veritable abisme. Precisament per a detectar la realitat de la situació les enquestes sociològiques han començat a ésser realitzades cada vegada amb més intensitat i rigorositat. No tenim encara un panorama general del país, hi ha, però, a hores d'ara, alguns estudis fets. Avui volem donar raó d'un treball d'aquest tipus fet a la diòcesi de Saragossa referent al compliment i pràctica religiosa dels obrers industrials.

12 % d'obrers practicants

L'enquesta, publicada a la revista «Mundo Social», dels pares Jesuïtes, dona el resultat següent: 12 % només dels obrers de la indústria són catòlics practicants; un 75 % constitueix la massa dels indiferents, mentre el 13 % que queda forma el grup francament hostil a l'Església.

«Mundo Social» juntament amb els resultats de l'enquesta reproduïx unes paraules del Sr. Arquebisbe de Saragossa, Mn Morcillo, el qual, havia tractat del problema obrer amb anterioritat, manifestant com «la duresa del treball, la insuficiència del salari, la manca de seguretat de la vida, la penúria de vivendes...» eren problemes capitals que havien d'ésser considerats per la litúrgia pastoral si es volia que els obrers es reunissin en torn de l'altar del Crucificat.

BUJIAS

de las mejores marcas nacionales y extranjeras

Servicio técnico - informativo

J. COLOMER BERENGUER

RECAMBIOS

Avda. Generalísimo, 14 - GRANOLLERS - Teléfono núm. 367

SASTRE

Juguetes selectos

Meccano - Trenes eléctricos

Deportes - Bicicletas

Pl. Perpiñó, 15 - Tel. 734 - GRANOLLERS

Notes d'Art

VOX POPULI

L'exposició Picasso, a Londres

L'exposició que la « Tate Gallery » de la capital anglesa ha celebrat aquest estiu amb l'obra de Picasso — exposició realment antològica, i on es trobava la millor producció del pintor espanyol — ha tingut un gran èxit i sembla que realment, i fins ara, ha estat « l'exposició del segle », segons frase del comentarista del ponderat « The Observer » quan va donar compte de la inauguració.

Aquesta importància queda reflectida també en las xifres següents: 450.000 visitants, a raó de 6.000 de promig diari. Els 15.000 catàlegs inicialment impresos s'agotaren al cap de 10 dies i fou necessari arribar a un tiratge total de 102.000 catàlegs contra els 45.000 previstos.

Román Vallés, premiat a Suïssa

Román Vallés, II Premi Granollers de Pintura, acaba d'aconseguir un important premi a Lausanna. Si l'artista pot sentir-se satisfet del seu èxit, no hi ha dubte de que, per altres raons però també estrictament artístiques, el nostre Premi Granollers pot sentir-ne un orgull ben legítim.

Un trist "saló d'art modern"

Es trist comprovar fins on pot arri-

bar l'actitud, carregada de prejudicis transformats gairebé en morbositat. El « Saló d'art modern » inaugurat fa pocs dies a Barcelona, n'és testimoni. Convocat per recollir una mostra de l'art actual, establí en les bases una discriminació absurda com és la d'eliminar qualsevol pintura abstracta. A més a més, i malgrat el títol, només podien prendre-hi part els socis del saló.

Perquè no se'ns titlli de parcials, heus ací l'opinió d'un crític tan poc sospitos « d'abstractisme » com és Joan Cortès: « El conjunto es más mediocre de lo que hubiera tenido que ser, dado que no se trata de una de tantas exposiciones como las que se van sucediendo en general, sino de una distinta, presentada con un carácter de lucha, contra el cual no tenemos nada que decir, pero sí de que se haya malbaratado con benevolencias y flexibilidades que sólo pueden perjudicar la causa que se trata de defender ».

Vè Concurs Exposició Comarcal d'Art

« Educación y Descanso » presenta novament, a la Plaça Maluquer, el seu Concurs Exposició d'Art en la cinquena edició. Esperem que dintre de les limitades possibilitats d'un certamen d'aquest tipus, l'exposició assoleixi el més alt nivell possible.

A molta gent no li agrada (i a nosaltres tampoc):

- ... que els òmnibus que van a les dues estacions de la RENFE, no fasin tots els trens.
- ... que els empresaris d'espectacles públics no respectin, al peu de la lletra, les disposicions sobre assistència de menors.
- ... que els accessos a la nova (?) estació de França siguin tan poc transitables y tan calamitosos.
- ... que en els cinemes, molts veïns de butaca comentin i expliquin les pel·lícules, en veu alta, durant llur projecció.
- ... que l'epidèmia de discs sol·licitats continuï atacant moltes Emissores.

F U R A

MOVIMIENTO PARROQUIAL

Parroquia de San Esteban

Proclamas matrimoniales

José Garriga Parés y Carmen Jiménez Icart; Carmelo Martínez Cuevas y Remedios Camenforte García; Rafael González González y Rosa Gili Bonet.

Matrimonios

Francisco López Dueñas con Mercedes Molina Martínez; Juan Llach Marco con Josefa Mas Santamaría.

Bautismos

M^a Isabel Muñoz García; Francisco Balcells Aleu; Lourdes Trujillo Martínez; Miguel Miret Almirall; Angeles Rubio García.

Defunciones

Jaime Ferrer Casas (todos los sacramentos); Juan Abad Lemana (idem); José Mumany (idem).

Parroquia de Nuestra Señora de Fátima

Proclamas matrimoniales. — Juan Aguilera Ruiz con Carmen Gutiérrez Piña; Feliciano Estremera Pérez con Amelia Estremera Izquierdo (conseguida ya la dispensa de consanguinidad); Alfredo Gómez Casals con Antonia Jiménez Baena.



GRAFICAS GARRELL - Teléf. 631 - GRANOLLERS

Suplemento de la Hoja Diocesana
CON CENSURA ECLESIASTICA



DISTRIBUIDOR EXCLUSIVO:

Martín Font

Generalísimo, 9
GRANOLLERS